

## L'édito du pasteur



### A Pâques, la pierre a été roulée

Vivre de façon chrétienne devrait d'abord vouloir dire qu'en Christ ressuscité nous bénéficions de sa résurrection, qu'en Christ ressuscité nous vivons un commencement de résurrection, qu'en lui nous sommes nés à une vie nouvelle.

Or, force est de constater qu'il n'est pas toujours évident de vivre de cette façon, de vivre vraiment à partir de la victoire du Christ sur la mort. Il nous arrive d'être dominé par la peur, l'inquiétude, le doute, les questions.

Il peut nous arriver, comme les femmes qui, à la fin de l'évangile de Marc se dirigent vers le tombeau de Jésus, de nous demander : « Qui roulera pour nous la pierre de l'entrée du tombeau ? » (Marc 16, 3).

Cette question manifeste le souci, l'inquiétude, l'amertume et le chagrin qui rongent ces femmes.

Ces sentiments, en effet, ne sont-ils pas aussi les nôtres ? Parce que l'avenir proche ou lointain nous paraît souvent rempli de questions, de doutes, d'incertitudes, voire de menaces. Ne nous arrive-t-il pas alors de vivre en chrétiens plus inquiets que joyeux, et de nous demander : qui éclairera nos lendemains ? Qui nous redonnera l'espoir ? Qui changera notre destin ? Qui nous ouvrira les portes obstinément fermées de nos vies ? Qui roulera la pierre ?

Pâques, c'est la découverte éblouie et stupéfiante que font ces femmes, et nous-même à leur suite, que ce qui paraissait impossible est accompli : la pierre a été roulée, l'obstacle a disparu, le tombeau a été ouvert, la mort a subi une fracture, une effraction de son pouvoir. La mort est morte, parce que le Christ est vainqueur !

Un coup d'arrêt est donné à la fatalité et à la malédiction qui nous entraîne vers la mort. Notre implacable destin est devenu le sûr chemin qui mène vers le Dieu de la Vie.

La pierre, symbole de notre impuissance, de nos défaites et de nos découragements, a été roulée ! Pâques, c'est croire que l'impossible est devenu possible. Que les pierres de nos incrédules, de nos résignations et de nos lassitudes sont, en Jésus-Christ, définitivement roulées.

*Etienne Rufenacht*

## Agenda Avril-mai 2025

### Avril

- Jeudi 3**      **19h30-20h15 : Halte prière**  
**20h30 : Conseil presbytéral**
- Dimanche 6**      **Journée de paroisse**  
**10h30 : Culte**  
Pasteur Etienne Rufenacht  
**KT 8**  
**12h : Repas en commun**
- Dimanche 13**      **10h30 : Culte des Rameaux**  
Prédicateur : Gisèle Djiboké
- Vendredi 18**      **19h : Culte du Vendredi Saint**  
Pasteur Etienne Rufenacht
- Samedi 19**      **10h-12h : "La Bible ça m'intéresse"**  
Thème : Les rêves dans la bible (p.2)
- Dimanche 20**      **10h30 : Culte de Pâques,**  
**avec Sainte Cène**  
**Journée d'offrande**  
Pasteur Etienne Rufenacht
-  **Dimanche 27**      **10h30 : Culte**  
Prédicateur : François Duparc

### Mai

- Jeudi 1<sup>er</sup>**      **19h30-20h15 : Halte prière**
- Dimanche 4**      **10h30 : Culte**  
Prédicateur à confirmer
- Dimanche 11**      **10h30 : Culte avec Sainte Cène**  
Pasteur Etienne Rufenacht
- Jeudi 15**      **20h30 : Conseil presbytéral**
- Samedi 17**      **10h-11h : Commission liturgique**  
**11h-12h : Lecture et partage**
- Dimanche 18**      **Journée de paroisse**  
**10h30 : Culte**  
Pasteur Etienne Rufenacht  
**KT 9 – sortie des jeunes au Louvre**  
**12h : Repas en commun**  
**17h : Concert orgue et trompettes**
-  **Mercredi 21**      **19h30 : Festival musical des cultes**  
au Pavillon Vlamincq à Rueil
- Vendredi 23**      **20h30 : Conférence**  
**« Religions et fin de vie : quels enjeux ? »** par le pasteur François Clavairoly (cf. p.3)
-  **Samedi 24**      Assemblée générale du Consistoire
- Dimanche 25**      **10h30 : Culte**  
Pasteur Etienne Rufenacht

# Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse

## Echos des conseils presbytéraux du 5 mars 2025

Après avoir démarré notre Conseil par une prière d'introduction faite par notre pasteur, notre temps de partage nous a permis de préparer l'Assemblée Générale de notre paroisse ( Convocation à l'AG – Rapports divers – Organisation pratique), puis d'échanger sur la thématique de l'accompagnement musical des cultes avec la mise en place d'un groupe de réflexion sur le sujet.

Le reste de notre réunion a été consacré à la prise de nouvelles paroissiales et le calendrier des grandes dates à venir. Après un point sur les finances paroissiales, nous avons clos le Conseil en chantant le cantique 174 « Magnifique est le Seigneur » .

Timothy Burton-Page

## Le mot du trésorier

### Nouveauté : Le panier connecté

Ceux qui étaient présents à l'Assemblée Générale mi-mars ont pu voir (sans pour autant pouvoir déjà l'essayer) le nouveau panier connecté qui permettra, d'ici peu de temps, d'effectuer des dons directement par carte bancaire. Ces dons ne seront pas soumis à reçu fiscal, au même titre que les dons en espèces.

### Situation des offrandes au 15 mars

	Réel 2023	Réel 2024	Réel 2025
Offrandes nominatives	6 294 €	9 838 €	4 959 €
Offrandes anonymes	2 832 €	2 351 €	2 660 €



### 20 avril, culte de Pâques et journée d'offrande

Le culte de Pâques, temps fort de l'année liturgique, sera également notre première journée d'offrande. Cet acte liturgique manifeste notre engagement et notre reconnaissance envers le Seigneur. C'est un moment privilégié pour verser notre contribution (à noter que le montant des offrandes nominatives est plus faible qu'habituellement à cette époque de l'année).

Enfin, notez que les reçus fiscaux de l'année 2024 ont été adressés par mail (pour ceux qui ont accepté ce mode d'envoi), les exemplaires papier sont en cours de distribution.

Pierre Bompaire

## Dans nos familles

Nous avons appris avec tristesse le décès de **la mère de notre ami Naïna Rajery**. Un culte d'action de grâce a eu lieu le 15 mars dernier au temple du Salin à Toulouse. Nous présentons toutes nos fraternelles condoléances à la famille Rajery.

**M. Didier Rufenacht, père de notre pasteur**, est décédé vendredi 28 mars au Havre, quelques jours après une mauvaise chute. Notre amitié et nos prières soutiennent notre pasteur et sa famille en ces moments de deuil.

« L'Eternel te gardera de tout mal, il gardera ta vie. L'Eternel gardera ton départ et ton arrivée dès maintenant et pour toujours. » (Psaume 121, v.7-8)

## "La bible ça m'intéresse" : Les rêves dans la bible samedi 19 avril 2025, 10h-12h

A quoi servent les rêves ? quelle différence avec "les visions" ? Dans l'Antiquité où l'oniromancie (science des rêves) est très pratiquée, y a-t-il une spécificité du rêve biblique ? A l'heure de la psychanalyse, pouvons-nous encore les considérer comme porteurs de messages divins ?

Christine enverra les textes bibliques à l'avance aux participants.

Christine Prieto

## Archives SNF



Nos archives de S.N.F. viennent d'être triées et rangées. Il apparaît que quelques numéros manquent pour avoir une collection complète. Ce sont les numéros : **541** 01/2005, **542** 02/2005, **543** 03/2005, **544** 04/2005, **545** 05/2005, **546** 06/2005, **557** 07/2006, **564** 05/2007, **600** 07/2011.

Si vous voulez bien offrir votre exemplaire, ou bien le prêter pour qu'il soit photocopié, merci de prendre contact avec Christine (06 89 69 07 58). Merci d'avance.

# Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse



## Religions et fin de vie : quels enjeux dans le débat actuel ?

Prochaine conférence le vendredi 23 mai 2025 à 20h30,  
au temple, par le pasteur François Clavairoly



Aujourd'hui, l'ouverture d'un champ législatif sur l'aide médicale à mourir questionne et inquiète, à juste titre, en même temps qu'elle appelle l'ensemble de la société à la responsabilité collective.

Les différentes religions et confessions sont-elles unanimes sur le sujet ? François Clavairoly, président de la Fédération Protestante de France de 2013 à 2022 et coauteur de *Religions et fin de vie* (Fayard 2023), éclairera le débat en le situant dans son contexte, rappellera la position des religions, fera part de son cheminement personnel et invitera au débat.

## Culte du 9 mars avec Samuel Amedro

Nous avons eu le plaisir d'accueillir le dimanche 9 mars Samuel Amédro, président la Région parisienne de l'EPU. Au cours du culte qu'il a co-présidé avec notre pasteur Etienne Rufenacht et auquel nous étions environ 80 à participer, il a fait une prédication riche et nourrissante à partir du Sermon sur la Montagne (Luc 6). Au moment des annonces, il a aussi pris quelques minutes pour nous expliquer le rôle et le fonctionnement de la Région ; les échanges avec lui se sont poursuivis après la fin du culte pendant le pot de l'amitié et il a ainsi aussi pu nous faire part de ses encouragements à poursuivre nos projets.

Bernard Schaer

## Echos de l'Assemblée générale de l'association culturelle

A l'issue du culte avancé pour l'occasion, l'Assemblée générale s'est tenue le 23 mars, avec 41 électeurs présents, représentant 59 voix. Après l'approbation du PV de l'AG de l'an dernier, le pasteur a présenté le rapport moral et le président Bernard Schaer le rapport d'activités. Thierry Herrenscheidt a présenté l'état d'avancement du projet de travaux de rénovation des locaux, et Pierre Bompaire les comptes 2024 et le budget 2025. Après des échanges constructifs, l'Assemblée a voté l'ensemble des propositions soumises par le Conseil presbytéral à une très large majorité (unanimité, ou unanimité moins deux à quatre abstentions). Elle a confié au Conseil une réflexion sur l'organisation des activités d'entraide et culturelles, et la formalisation de leur relation avec l'association culturelle.

Hélène Haering

## Interreligieux : solidaires pour plus de fraternité



Ouverte à tous, l'association FAIR (Fraternité Amicale Interreligieuse de Nanterre) rassemble les communautés catholique, musulmane, juive, protestante unie et protestante baptiste de Nanterre. Si le contexte international l'a contrainte à réduire un temps ses activités, elle continue à œuvrer par le biais, notamment, d'actions de solidarité.

Cette année, elle propose donc aux paroissiens qui le souhaitent de rejoindre les équipes de la Banque alimentaire lors de la collecte régionale des 25, 26 et 27 avril prochains. Si cela vous est impossible, vous pouvez également contribuer à ce projet en donnant quelques produits lors de vos courses hebdomadaires. Cette action permettra de collecter des produits de première nécessité pour les associations de secours alimentaire de Nanterre tout en témoignant, au sein de la cité, de notre engagement à faire vivre la fraternité humaine.

Gérard Petitjean

## Message de l'entraide

Vous vous souvenez de notre appel aux dons pour la famille de Muktadir, réfugié du Bangladesh, accompagné par l'entraide de notre paroisse depuis plusieurs années. Nous remercions chaleureusement tous les paroissiens qui ont contribué à équiper le nouvel appartement de la famille : grâce à vous, nous avons pu leur apporter, un bureau, de la vaisselle, appareils, ustensiles et couverts de cuisine, casseroles et poêles, des draps. De belles choses parfois toutes neuves qui vont leur être bien utiles. Ils vous remercient de tout cœur.



Au cas où, leur manquent encore des meubles de cuisine et un petit bureau (95x155maxi). Merci à tous !

Isabelle Gilles

